

Informationen zur verpflichtenden Statistik-Meldung von transitierenden Schiffen im Güterverkehr

Schiffe, welche Güter auf dem österreichischen Abschnitt der Donau im **Transitverkehr** befördern, sind gemäß Binnenschifffahrts-Statistikverordnung (BGBl. Nr. II 129/2005 idgF), § 7, Abs. 2, bzw. § 9, Abs. 2 verpflichtet, Informationen über ihre Beförderungen **an Statistik Austria zu melden**. Für die Abgabe der Statistik-Meldung kann eine der folgenden Möglichkeiten genutzt werden:

- Online durch Nutzung des elektronischen Meldesystems CEERIS (Central & Eastern European Reporting System). CEERIS ermöglicht es, verschiedene Meldeverpflichtungen – darunter auch die Meldeverpflichtung zum transitierenden Güterverkehr – für einen bestimmten Transport zu erfüllen. Nutzer:innen des EuRIS-Portals, welche dort mit mindestens einem Schiff registriert sind, haben die Möglichkeit, in diesem System auch ihre Meldung zu Gütertransporten im Transitverkehr durch Österreich durchzuführen. Nach Angabe der Daten zum Transport wird durch CEERIS sichergestellt, dass ausschließlich die für die Transit-Meldung relevanten Daten an Statistik Austria übermittelt werden. Mehr Informationen zu CEERIS sind [hier](#) zu finden.
- Alternativ kann auch ein Papierformular für die Statistik-Meldung verwendet werden. Dieses Formular kann aus einem Behälter in der Schleuse Ottensheim entnommen, ausgefüllt und vor Ort wieder eingeworfen werden. Die Weiterleitung der abgegebenen Formulare erfolgt durch das Personal der Schleuse Ottensheim.
- Weitere Informationen zur verpflichtenden Statistik-Meldung finden sich auf der [Webseite von Statistik Austria](#). Dort kann auch das Formular heruntergeladen und per E-Mail an Schifffahrt@statistik.gv.at übermittelt werden: [Zählkarte für Schiffe im Güterverkehr](#)

Statistik Austria ersucht die Schiffsführer bzw. Schifffahrtstreibenden, ihren Meldeverpflichtungen unter Verwendung einer der angeführten Meldemöglichkeiten nachzukommen.

Information on mandatory statistical reporting for vessels in transit carrying goods

Vessels transporting goods in transit on the Austrian section of the Danube are required to report information about their shipments to Statistics Austria in accordance with the Inland Waterway Transport Statistics Regulation (Federal Law Gazette No. II 129/2005, as amended), Section 7 (2) and Section 9 (2). One of the following options can be used to submit the statistical report:

- Online using the CEERIS (Central & Eastern European Reporting System) electronic reporting system. CEERIS enables various reporting obligations – including the reporting obligation for transit freight transport – to be fulfilled for a specific transport operation. Users of the EuRIS portal who are registered there with at least one vessel also have the option of using this system to report goods transport in transit through Austria. After entering the transport data, CEERIS ensures that only the data relevant for the transit report is transmitted to Statistics Austria. More information about CEERIS can be found [here](#).
- Alternatively, a paper form can be used for the statistical report. This form can be taken from a container at the Ottensheim lock, filled out, and returned on site. The forms submitted will be forwarded by the staff at the Ottensheim lock.
- Further information on the mandatory statistical report can be found on the [Statistics Austria website](#). The form can also be downloaded there and sent by email to Schifffahrt@statistik.gv.at: [Survey form for vessels in freight transport](#)

Statistik Austria requests that ship operators and shipping companies fulfill their reporting obligations using one of the reporting options listed.